

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Nördliche Innenstadt	10.12.2019	öffentlich

**Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion
Umsetzung von Maßnahmen aus den Klimaschutzpaketen im Ortsbezirk
Nördliche Innenstadt**

Vorlage Nr.: 20190870

Stellungnahme Bereich Stadterneuerung

Die Maßnahmen in den genannten Konzepten sind oft auf die Stadt im Gesamten und nicht auf die Stadtteile bezogen. Infolgedessen ist z.B. das am 21. November 2019 neu aufgelegte Solarkataster für den Ludwigshafen, den Rheinpfalz-Kreis und natürlich auch die Nördliche Innenstadt relevant. Ähnlich verhält es sich mit den Klimawochen, die für alle Bürgerinnen und Bürger Ludwigshafens attraktiv sind. Als drittes Beispiel sei die laufende stadtweite Erneuerung der energieeffizienten Straßen- und Hallenbeleuchtungen genannt.

Speziell in der Nördlichen Innenstadt wurden folgende Maßnahmen umgesetzt:

Klimatag: Rathauscenter am 10 Juli 2015 „Gesunde Ernährung für ein gesundes Klima“

Linie 10: neue Gleise (im Bau)

Buslinie 80: neu

Elektrifizierung des BASF-Gleis

Gördeler Platz: Barrierefreiheit

6 Next-Bike-Stationen

24 neue Radständer

Fernwärme: wurde ausgebaut

Klimaschutzprojekte an Ludwigshafener Schulen: Vorbereitungen auf Umrüstung der Technik in Schulen laufen

Wärmeauskopplung BASF: BASF und TWL haben eine Studie in Auftrag gegeben. Die ersten Ergebnisse liegen vor und werden noch von beiden Seiten geprüft.

Vorab kann man sagen, dass neue „Abwärmepotentiale“ gefunden wurden. Die wirtschaftliche Erschließung und Auskopplung muss noch gesondert betrachtet werden.

Im ersten Quartal 2020 werden die Gespräche mit der BASF weitergeführt.